





# LA FORTUNA TIENDAS 17 GRAN ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS Y PAÑERÍA

Acabadas de recibir todas las novedades para la presente temporada, esta casa pone en conocimiento de su numerosísima clientela y del público en general que encontrará grandioso surtido en todos los artículos y precios tan sumamente reducidos, que comprar en ella es defender vuestros propios intereses. Visitadla y os convenceréis de la realidad.

Grandes existencias en peletería, abrigos de paño y punto para señora, capuchones para niño, blusas de punto, chales Felpa de seda desde 20 pesetas; chales de punto desde 5 pesetas; sayas de punto inglés las de 3 pesetas á 1'75; infinidad de toquillas y japonesas lana á precios baratísimos; echarpes de lana y seda desde 0'75 pesetas; sayas lana bordadas; mantas de cama y de viaje; bufandas de punto y lana; gran colección en pelizos de todas clases.

Extenso y variado surtido, en terciopelos de seda liso y escoces, pañetes lana para vestidos, lanas gabardina, sedas escocesas y lisas de todas clases; pañetes de algodón lisos y dibujo, franelas de pué, desde 25 céntimos.

Alfombras, colchas de seda, «stores» visillos, ropa blanca, equipos completos para novia; mantelerías y juegos de cama de hilo, y corsés de las más acreditadas marcas de Barcelona y París.

Ricos «cheviots» y melton para trajes de caballero, desde 15 pesetas corte. Esta casa obsequia á sus compradores con bonitos y espléndidos regalos.

## LA CASA QUE MAS BARATO VENDE "LA FORTUNA" TIENDAS 17 Matías Pérez Ruiz

### Servicios de la guardia civil

**Reclamados detenidos**

En Albox han sido detenidos por la benemérita de aquel puesto Eusebio Martos Ferrández y Martín García Mermol, los cuales han sido puestos á disposición del Jefe de Instrucción de aquel partido que los tenía reclamados para que cumplan una condena de seis meses y días de arresto á que fueron condenados en una causa que se les sigue por el delito de disparos y lesiones.

### Agua de Insalub

Todos reconocen que son únicas contra las más digestiones. Bot. 1/2 75 céntimo. Farmacias y Droguerías. Depósito café Suizo.

### La Compañía del Sur

Con motivo de las manifestaciones hechas por el Excmo. Sr. Ministro de Fomento á su salida del tío consejo que publica la prensa local, tengo que manifestar lo siguiente al Excmo. Sr. Ministro, y como corresponde de la verdad de lo que ocurre, con motivo de nuestra huelga.

Primer o: Antes de declararnos en huelga se hacía el servicio con normalidad, contando con cuatro máquinas y «motos» de las que hoy cuentan los exquirales.

Segundo: El gráfico de viajeros que hacíamos antes de la huelga con cuatro máquinas menos, era de 5.600 á 6.000 los.

Tercero: Antes de la huelga, los talleres trabajaban cinco días á la semana, desde que comenzó la misma se trabaja todos los días, y además de noche.

Cuarto: Durante todo el tiempo en huelga salieron de reparación las «máquinas» 103, 64, 52 y 2 que han servido.

Quinto: Desde que los empleados de la huelga se han ido al trabajo el periodo en el que se ha mostrado un cúmulo de perfectos en las locomotoras más tuvo ejemplo, desde que la huelga comenzó los ingenieros y Jefes prestaban servicio.

Sexto: Las locomotoras que hoy prestan servicio como nuevas, son las mismas con que nosotros cubrimos las exigencias del tráfico, viajeros y mercancías.

Séptimo: Desde que estalló la huelga el servicio de viajeros y mercancías no responde á las necesidades y utilidad del público.

Octavo: Está demostrado, que los talleres trabajan más durante la huelga, que antes, que hay cuatro locomotoras más, que prestan servicio los ingenieros y Jefes, que el servicio no intermite.

Noveno: Con lo expuesto, se demuestra, y demostrado queda, que lo que se dice es porque el personal que presta el servicio, no tiene...

### Vida municipal

**Solicitud**

Don Enrique García Cañas ha presentado un escrito en el Ayuntamiento solicitando la plaza de Arquitecto municipal que re haya vacante.

**Que se incluya**

El director de la Sociedad del Banco de España en esta Capital también ha presentado un escrito en el Ayuntamiento manifestando que en los presupuestos se incluya la cantidad de cuarenta mil pesetas, con destino al abono de los intereses y amortización del capital sobre la venta que se hizo por esta Sociedad al Ayuntamiento de la Plaza del mercado.

### DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA

La Dirección general de primera enseñanza ha dispuesto se ascendan á 467 maestros y 466 maestras de la categoría de 625 pesetas.

Ha sido nombrado rector de la Universidad de Sevilla, el catedrático don Feliciano Gandan Pizarro.

Nuestro querido amigo don Juan Pogono: ha pasado á la escalera general de catedráticos con el número 317 duplicado, y sueldo anual de 5.500 pesetas. Sea enhorabuena.

La Junta directiva del Cuerpo de Catedráticos han celebrado tres sesiones en los días 27, 28 y 29 del corriente.

La Asamblea de Profesores especiales interinos de las Escuelas Normales de España, en reunión celebrada en Madrid el 20 del actual acordado elevar al Excmo. señor Ministro de Instrucción pública las siguientes Bases que constituyen acuerdos tomados por unanimidad:

1. Que seamos nombrados auxiliares de la signatura al tomar posesión los propietarios.
2. Que se nos concedan arárgamente los mismos derechos que á los de las Escuelas de Artes e Industrias concede el artículo 40; pudiendo concretar nuestras peticiones en la siguiente forma:

«Las plazas de Profesores especiales de Escuelas Normales se proveerán, cuando resulten vacantes del concurso de traslado, en dos turnos: oposición y concurso de antigüedad entre interinos y auxiliares.»

El turno de oposición comprenderá automáticamente por plaza de oposición libre y la oposición restringida entre Profesores interinos y auxiliares especiales que desempeñen ó hayan desempeñado sus plazas con un total, al menos, de dos años de antigüedad en sus servicios.

Al concurso de antigüedad entre los interinos y auxiliares especiales...

Según nuestras noticias, la mayor parte de las bases anteriores, han sido acogidas con simpatía, por nuestras autoridades académicas, que las creyeron de verdadera equidad.

### Declaraciones del director general de primera enseñanza

Se lamentaba el Sr. Royo de que desde 1908 no haya estadística escolar alguna en la Dirección general, como si fuera cosa tan difícil el que cada maestro haga la de su escuela, como ocurre con todas las distintas entidades. Y exclamaba el Sr. Royo, con la característica franqueza aragonesa «en el seno de la confianza (y pedimos perdón si, como periodistas, somos indiscretos: «Están los servicios por organizar, y yo no estoy dispuesto á cobrar 12.500 pesetas sin rendir el trabajo que este cargo merece».

El Director general de primera enseñanza ha dado en nuestra presencia órdenes terminantes para que enseguida se le faciliten toda clase de datos, á fin de emprender la labor indicada, de la que jamás se debió carecer en la Dirección general de primera enseñanza.

### Movimiento carcelario

Ayer se registró en esta capital el siguiente movimiento carcelario.

ENTRADOS	
Ninguno.	
SALIDOS	
Bartolomé Poveda Geldrán.	
EXISTENCIAS	
Cincuenta hombres y una mujer.	
Total 51.	

### Movimiento de buques

Ayer se registró en nuestro puerto el siguiente movimiento de buques:

Entrados	
Ninguno.	
Salidos	
Vapor español "Velarde" para Cartagena, con carga general y 7 pasajeros de tránsito.	
Idem noruego "Marite Giorgio" con cargamento de esparto para Glasgow.	

### Notas MINERAS

Cartas de pago

Don Francisco Cárdenas y Baeza y...

### Estudiante aprovechado

De vacaciones ha regresado de Granada á Vera el joven estudiante de la Facultad de Medicina de aquella Universidad don Antonio Torres Lopez, hijo de nuestro amigo el procurador don Francisco Torres Torres.

A los muchos triunfos obtenido en su brillante carrera, hay que agregar el haber alcanzado en reñidas oposiciones celebradas el veinte y tres de los corrientes, una plaza de alumno interno en aquel Hospital General.

Nuestra sincera enhorabuena á tan discreto estudiante, que sabe bien aprovechar el triunfo, así como también á su señor padre y hermano el joven abogado don Francisco Torres Lopez.

### Gran exposición de Postales

El conocido industrial Antonio Segura ha abierto una exposición permanente de tarjetas postales desde las más económicas á las de mayor lujo.

Gran surtido en las de bromuro, mate, sépia y de fantasía. No comprar postales para las próximas fiestas sin antes visitar esta gran Exposición, Kiosco de Antonio Segura, Paseo del Príncipe Almería.

### Aparatos ortopédicos

Se hacen toda clase de bráquios para la contención de las hernias, por difíciles que sean, como la faja espacial élastica para señora, de reducción de vientre y desviación de la matriz, y faja para caballero; aparato para desviación de pies ó piernas y la columna vertebral. Colchones bastillados y fundas de maletas. Efectos de viaje. GAYETANO UDESMAN. Calle de San Francisco, 22.

### Pérdida

De un llavero pequeño con tres llaves se solicita á quien lo haya encontrado lo entregue á don Angel Marco en la sucursal del Banco de España.

### Aviso

Para cuidar de una casa, se ofrece un Matrimonio con muy buenos antecedentes.

Daran razon Calle de los Cámaras Número 4

### Interesante

En el establecimiento de armas efectos de caza de don Francisco Criado, Granada 51, se ha recibido por la venta gran surtido de cartuchos de caza de todas clases, cargados en los talleres de la sociedad U. E. E. Este aviso se hace extensivo á los señores expendedores.

Se replica á los señores que tenga hechos encargos pasen á recogerlos.

### Ama de cría

Se ofrece para casa de los padres, María Vivas Alonso, Campo de Regocijos número 5.

### Ocasión

Se vende una prensa tipográfica y material suficiente con sus accesorios correspondientes para un diario.

Informará en el número 40 de la Rambla de Alfareros el tipógrafo Juan Espinar.

### Dr. Eduardo Pérez Cano

del Hospital provincial  
Consulta especial de enfermedades venéreas y sífilíticas.  
Análisis de sangre, esputos, orinas y demás productos patológicos  
Tratamiento antirrábico completo.  
Calle del Cid, 7, de 2 a 4.

### TRIPAS SALADAS

Para todas clases de embutidos. Informar en EL TRANSVAAL, establecimiento comestibles calle de las Cruces, núm. 1.

### NOTICIAS

**Anuncio**  
Se venden varias fincas puestas de parras de uva de embarque, en los mejores predios de las vegas de Terque y Húcija.

También se vende una partida de barbados de parras del país de la mejor clase.  
Para más detalles, José Herrada Roman, Terque.



## VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

De Almería a la Argentina

El nuevo y lujoso vapor correo de 12.000 toneladas, á dos máquinas y doble hélice de telegrafía en hilos y de todos los modernos adelantos.

## INFANTA ISABEL

Compañía Pinillos, Izquierdo y Compañía, de Cádiz, saldrá de este puerto el día 19 de Enero de 1916—Travesía de Almería á Buenos Aires en QUINCE días con escalas en Málaga, Cádiz, Las Palmas, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Clases de lujo, de preferencia, de primera de primera, de primera de segunda y segunda económica; espacios cubierta de jaseo; suntuosos salones de música, lectura, Bar; comedores especiales para pasaje de tercera clase.

**Aviso importante.**—Las listas de embarque se cierran dos días antes de la salida del buque si antes no se cubren las plazas que para este puerto traiga, destinadas. Este buque tomará carga para dichos destinos, comprometiendo las cabidas con la necesaria anticipación.

Informará su Consignatario: LUIS GAY PABILLA, Puerta de Parchana, 4, Almería

## Bodegas

